

EN
DIAGONAL
ROSA
BELMONTE

Lista de precios

El 'flyboard', el juguete acuático de moda, cuesta 300 euros la hora (comprarlo, 5.000). Hemos visto cómo Leonardo DiCaprio se elevaba siete metros sobre el mar con esos propulsores en los pies. Pero él no pagó ni 300 ni 5.000. Es de un amigo millonario que se lo presta. Una sesión de hemodálisis cuesta una hora de 'flyboard'. Exactamente 299,60 euros. Sin redondeos. Y una resonancia, más (311,97). Eso sí, una sesión de quiroterapia (bolo aparte) es más barata: 270 euros. Todo según los precios fijados en Castilla-La Mancha para españoles sin derecho a asistencia sanitaria gratuita e inmigrantes en situación irregular. Para gente que quizá no puede pagarse ni un patinete en la playa. Es bueno saber lo que cuestan las cosas. También que esa Sanidad que a veces usamos alegremente es carísima. Y recordar que la Seguridad Social no es un millonario que te invita a quimio. ¿Pero ahora vamos a dejar morir a los pobres? Bueno, como no cotizan...



UGT: 125 años

Nuestra capacidad para dar respuesta a la necesidad de participación y representación de los trabajadores ni se ha agotado ni ha perdido vigencia

ANTONIO JIMÉNEZ SÁNCHEZ
SECRETARIO GENERAL DE UGT DE LA REGIÓN DE MURCIA



Hoy, lunes 12 de agosto, conmemoramos el 125 aniversario de la fundación de la Unión General de Trabajadores. Tal día como hoy, en Barcelona, y coincidiendo con la celebración de la Exposición Universal de 1888, en la que se había empleado a miles de personas en condiciones muy duras, se reunían 26 delegados representantes de 44 sociedades de oficios, con el firme empeño de constituir la primera organización nacional de sociedades obreras, para defender sus intereses frente a la patronal: así nació UGT.

La historia de UGT es buena parte de la historia del movimiento obrero y de la de nuestro país. Nuestra sociedad ha recorrido una larga y compleja trayectoria para conquistar un régimen de gobierno democrático y la racionalidad de un marco de relaciones laborales que, lamentablemente, hoy se ve amenazado con continuas regresiones. Resulta indudable la contribución de la Unión General de Trabajadores a labrar ese camino, gracias al trabajo y esfuerzo de centenares de miles de compañeros y compañeras, conocidos y anónimos, que en un siglo y cuarto de historia han comprometido su trabajo, su libertad y

su vida incluso, por engrandecer estas siglas y lo que para todos nosotros significan: igualdad, justicia y progreso social.

La Unión General de Trabajadores ha defendido siempre un modelo de desarrollo económico vinculado a esa noción de progreso social; un modelo que implique niveles de renta y empleo en convergencia con los de los países más avanzados de nuestro entorno; que implique una apuesta por la ganancia de competitividad mediante el impulso de la investigación científica y la innovación tecnológica; y que implique un concepto de 'empresa' participativo y responsable, para con su fuerza de trabajo y para con el medio ambiente.

Nuestro compromiso ha sido absoluto con la continua mejora de la calidad de vida de los ciudadanos, a través de la consolidación y avance del Estado del Bienestar, uno de los grandes logros de la cultura europea, del que deben salir unos servicios públicos fortalecidos y de calidad, que aseguren un acceso en igualdad de condiciones a la educación, la sanidad, la vivienda o la justicia.

Y hemos hecho nuestra la lucha por el pleno desarrollo y avance de los derechos y libertades, por la con-

solidación de la democracia, la conquista de derechos para los trabajadores, la igualdad entre hombres y mujeres, la integración de los inmigrantes y el futuro de nuestros jóvenes.

La fidelidad a nuestra trayectoria histórica y nuestro radical sentido de la responsabilidad para con la sociedad son las claves que nos han permitido perseverar y, en gran parte, alcanzar muchos de nuestros objetivos, incluso más allá del ámbito estrictamente laboral, superando estrategias nacionales, con una vocación de internacionalidad en la que la UGT ha sido siempre pionera, incorporando nuevas reivindicaciones sociales y medioambientales, y manteniendo los valores del progreso social como premisas de nuestra acción sindical.

En su larga historia, nuestro sindicato ha sido un orgulloso representante de los trabajadores y trabajadoras de este país, que con su afiliación y su apoyo en las elecciones sindicales nos han convertido en uno de los dos sindicatos mayoritarios y primera fuerza sindical en la Región. Por supuesto, siempre hay margen para la autocrítica, necesaria para mejorar y ser más eficaces, para renovarnos y fortalecernos, lo

que en estos momentos es más importante que nunca. Pero, al mismo tiempo, es de justicia reconocer que en estos tiempos difíciles y convulsos hemos sido capaces de mantener un discurso coherente, contrapuesto a las políticas neoliberales, rechazando que esta crisis la paguen unos trabajadores que no la han provocado, peleando contra unas reformas laborales y unos recortes sociales lesivos e injustos.

Después de tantos años, y por más que los tiempos inviten a la demagogia y a la simpleza de meter todo en un mismo saco, la importancia social y política del sindicalismo sigue intacta. Las nuevas fórmulas que ha encontrado la economía para su desarrollo han modificado indudablemente los criterios organizativos y participativos de las organizaciones sindicales, pero no puede desconocerse, aunque no falta quien lo intenta, que su capacidad para dar respuesta a la necesidad de participación y representación de los trabajadores ni se agotado ni ha perdido vigencia.

Quiero y debo aprovechar este aniversario tan significativo para agradecer el trabajo y apoyo de todos los trabajadores, afiliados, simpatizantes y miembros de la Unión General de Trabajadores, incluidos los que por desgracia ya no están entre nosotros, porque todos ellos forman ya parte de una historia, la del sindicalismo, la de la UGT.

Ni los encarcelamientos, ni las muertes, ni las persecuciones, ni el continuo pisoteo de los derechos y libertades de los trabajadores han traído al sindicalismo desolación, silencio o desesperanza. Ni las mayores adversidades han podido quebrar los pilares en los que se sostiene el movimiento obrero. Unidos, convencidos de nuestra identidad como trabajadores, los hombres y mujeres somos capaces de todo y, con esa idea vamos a seguir exigiendo una política que esté del lado de las personas, y a seguir trabajando por recuperar la centralidad del empleo, pero no de cualquier empleo, de un empleo digno que respete unos derechos alcanzados con mucho esfuerzo en más de 125 años.

Fiestas de Jumilla y Museo del Vino

Cuando el consejero de Cultura visitó las instalaciones que se construyen para el futuro Museo del Vino y lo calificó como el «Guggenheim de Jumilla», estaban comenzando las Fiestas de Jumilla, con su novedosa simbología de unidad festera, como se escenificó en el Teatro Vico, vistiéndose de Moros y Cristianos en el escenario el director del Festival de Folclore, José Carrión; el presidente de la Federación de Peñas de la Vendimia, Francisco Javier Vázquez, y Gustavo López, del semanario local y radio 7 Días Jumilla. Es una Jumilla variada en agrupaciones festeras con una unidad que supera accidentes del pasado. Pero el vino representa más cosas que el comercio y la fama exterior. En el centro del Real de la Feria se ha inaugurado un monu-

mento como Fuente Viva del Vino, en honor a la mujer jumillana. Mientras, nace un vino de autora que ha bautizado a la enóloga jumillana Elisa Martínez Navarro, al tiempo que la Ruta del Vino de Jumilla copa el noveno lugar de España, con sus 19.000 visitantes este año, y el premiado bodeguero Silvano García es el nuevo presidente de los empresarios del vino (Asevin).

Se trata de unas fiestas que tienen hasta cinco denominaciones si consideramos a las Peñas y su Cabalgata del Vino -la tradicional y la de vino abierto-; el desfile de Moros y Cristianos, los conciertos de las dos bandas de Música de Jumilla con las que jóvenes de otras localidades nos visitan; el Parlamento de conquista del castillo y las casetas de las peñas en el recinto ferial.

Jumilla es excepcional y explosiva, en convivencia alegre y generosa

en estas fechas, con sus cultos a la patrona la Virgen de la Asunción.

MANUEL GEA
JUMILLA

Quienes quieren seguir dividiendo

Es un hecho que la figura del Papa Francisco está despertando un gran interés por la Iglesia Católica que, si bien no es del todo nuevo, si tiene algunos acentos novedosos. Es una magnífica noticia que se hable de Dios, del Evangelio y de la Iglesia, y que pueda haber mucha gente a la que esa buena nueva pueda tocarle el corazón y servirle como primer anuncio.

Pero también existe gente que no se acerca al mensaje ni a la figura del Papa de manera limpia. Son quienes practican la contaminación ideológica del mensaje cristiano. Para ellos,

Francisco queda etiquetado como el «Papa de los pobres», en contraposición a una «Iglesia de los ricos», e interpretan su llamada a los jóvenes a ser «revolucionarios» como volver a utopías políticas que toman el nombre de Dios en vano. Son los que quieren seguir dividiendo.

PEDRO IBÁÑEZ
MURCIA

Subvenciones a sindicatos

Los sindicatos recibirán, este año, 8,8 millones de euros en subvenciones,

después de que el Gobierno haya hecho efectivo el recorte del 20% previsto en esta partida presupuestaria. Es el segundo 'tjeretazo' de esta envergadura aplicado por el Ejecutivo en dos años, con el objetivo de reducir el gasto público y equilibrar las cuentas del Estado. Las subvenciones son, hoy por hoy, la mitad de las recibidas en 2010. No obstante es demasiado dinero si lo comparamos con los sindicatos europeos, los cuales se financian exclusivamente con las cuotas de los afiliados.

JESÚS M. MADRID
MURCIA

Los originales que se envíen a esta sección no deberán sobrepasar 15 líneas mecanografiadas. Estarán firmados y se aportará fotocopia del DNI, nombre y apellidos del autor, domicilio y número de teléfono. La Dirección del periódico se reserva el derecho de publicar los textos recibidos, así como de extractarlos en el caso de que sean excesivamente largos. Dado el volumen de originales que se reciben, no se mantendrá correspondencia ni contacto telefónico con los autores. También pueden enviarse por correo electrónico a la dirección: cartasdirector@laverdad.es, especificando un teléfono de contacto, el número del carné de identidad (DNI) y la ciudad o lugar desde donde el comunicante manda su carta.